

Integrantes de las comisiones de seguridad llegaron a Cerro Castillo a cita con el mandatario: Parlamentarios piden medidas urgentes por migración y que Boric se ponga a la cabeza en crisis de seguridad

El Ejecutivo está contemplando un plan de cinco ejes, que incluye una estrategia para la Macrozona Sur, un acercamiento intersectorial y mejorar la prevención, entre otros puntos.

M. MATHIEU Y J. SOTO

Hasta el palacio presidencial Cerro Castillo llegaron los parlamentarios de las comisiones de seguridad de la Cámara y el Senado, para sostener una reunión cuyo principal foco de discusión era analizar la situación migratoria y de seguridad ciudadana, así como la nueva estrategia que busca implementar el Gobierno en esta materia.

A eso de las 20:00 horas comenzaron a llegar los parlamentarios, que hasta el cierre de esta edición se mantenían en la conversación con el Presidente, la ministra del Interior, Carolina Tohá, y otros miembros del gabinete.

Una de las expectativas de la cita es que se le comunique a los congresistas la estrategia que se ha estado mostrando a diferentes dirigentes oficialistas desde la semana pasada y que se reiteró en la reunión que se llevó a cabo el lunes en La Moneda, la cual consiste en un plan con cinco ejes, relacionados al fortalecimiento institucional, una estrategia territorial en la Macrozona Sur y estrategias de prevención, así como un acerca-

miento intersectorial y trabajar en mejorar la reinserción, entre otros.

“El dialogo directo con el Presidente es una tremenda oportunidad para quienes representamos las regiones del norte. Estamos en una situación crítica, y necesitamos certeza sobre el nivel de conocimiento que tiene la

REUNIÓN
A las 20:00 horas estaba convocada la cita en Cerro Castillo.

máxima autoridad sobre lo que estamos viviendo y cómo vemos que se desarrollaran los acontecimientos en materia delictual, además de la necesidad de traducir en medidas administrativas, presupuestarias y operativas el combate al crimen organizado”, plantea el jefe de la bancada de diputados PPD e Independientes, Jaime Araya.

Expectativas

Sin embargo, pese a que la cita inicialmente fue solicitada por los parlamentarios de oposición, al menos tres, por diferentes razones decidieron no asistir, como es el caso de Andrés Jouannet (Amarillos), quien argumentó durante la semana que “no estoy dispuesto a blanquear la cara del Gobierno en materia de seguridad”.



Los diputados de RN, Diego Schalper y Andrés Longton.



La presidenta del PS y senadora, Paulina Vodanovic.

Otros parlamentarios de oposición, pese a que asistirán en su mayoría, comentan fuera de micrófono que las expectativas no son altas, dado que han tenido reuniones de estas características antes “y todo sigue igual”, dicen.

“Nuestra expectativa es que el Presidente nos diga cómo va a cambiar de rumbo, porque hasta ahora no hay una hoja de ruta clara, no hay conducción, no hay dirección, entonces nosotros al menos vamos a plantearle que nos parece que su política ha fracasado, que él tiene que conducir la acción policial y no dedicarse a comentar la situación”, dice el diputado Diego Schalper (RN).

Mientras que el senador José

Miguel Durana (UDI), quien entregará una carta al Presidente manifestando su preocupación por la falta de reciprocidad de Bolivia en los acuerdos bilaterales, entre otros temas, comenta que “las expectativas van a estar basadas en lo que vamos a ser capaces de desarrollar durante su mandato en el proceso legislativo”, en estos cinco ejes que tanto anunciaron y yo también espero una evaluación de las acciones reales que se van a desarrollar en el territorio”.

Y el diputado Andrés Longton (RN) asegura que “a estas alturas esperamos que haya un cambio de timón y que el Presidente en vez de comentarista, se ponga a la ca-

beza de esta crisis a la que le falta conducción política, la cual necesariamente a estas alturas debe encabezar el Presidente, ante la envergadura de la criminalidad que vivimos, con planes que no han dado el ancho, lo que pareciera no alterar mayormente al gobierno”.

Es en esa línea, que si bien los diferentes congresistas asistirán con la expectativa de escuchar las propuestas que haga el Ejecutivo en la materia, también son varios los que buscarán plantear propuestas al respecto, como es el caso de la oposición, donde ya Schalper y los parlamentarios de la UDI afirmaron que llegarán con documentos con recomendaciones para abordar el problema.

Ministerio de Seguridad con perspectiva de género

Un duro intercambio entre parlamentarios de oposición y oficialistas, apoyados por el Ejecutivo, se dio en la comisión mixta conformada para destrabar las divergencias en torno al proyecto para crear el Ministerio de Seguridad. La idea de su implementación con perspectiva de género, entre otros principios, provocó una disputa verbal en que, por ejemplo, la presidenta del PS, senadora Paulina Vodanovic, partidaria del criterio, tratara de negacionista a los representantes de Chile Vamos presentes en el debate, lo que fue rebatido por los diputados Diego Schalper (RN) y Henry Leal (UDI).

Fue en su artículo 70 en donde se concentró la discrepancia, específicamente en su letra H: “Las orientaciones técnicas señaladas deberán contener como principios la eficacia policíaca, la perspectiva de género, el enfoque de DD.HH., la probidad, entre otros. Del mismo modo deberán incorporar lineamientos tendientes a un adecuado y permanente perfeccionamiento profesional, técnico, tecnológico y físico del personal de las fuerzas de orden y seguridad pública para el ejercicio de esta atribución podrá solicitar en su caso todas las modificaciones que estime pertinentes”.

Después de la intervención de la ministra del Interior, Carolina Tohá (PPD), que defendió los principios, no fue posible llegar a un acuerdo; y para evitar el riesgo de votar aspectos del proyecto por separado, el oficialismo se allanó a suprimir el controversial inciso segundo, por lo que ni siquiera se votó.